

TASA DE DESEMPLEO AUMENTÓ A 9,6% EN ÑUBLE

# Desocupación sigue en alza pese a la creación de 5.700 empleos en 12 meses

**Trimestre enero-marzo 2025.** Corresponde a la tasa más alta para el periodo desde que existen registros, dado que tradicionalmente la estacionalidad dinamiza el mercado laboral.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
 robertofernandez@ladiscusion.cl

FOTOS: CEDIDA

El sector construcción en la región ha perdido 3.410 ocupados (16,7%) en los últimos 12 meses.

**A** pesar del aumento en el número de ocupados, la tasa de desempleo en Ñuble alcanzó un 9,6% en el trimestre enero-marzo de 2025, la cifra más alta para dicho periodo desde que existen registros, dado que tradicionalmente en el primer trimestre las tasas son más bajas, gracias al dinamismo de los empleos de temporada.

Según el INE, el guarismo representó un alza de 0,5 puntos respecto a igual periodo de 2024, así como también un aumento de 0,6 puntos en comparación con el trimestre móvil anterior (diciembre-febrero de 2025).

La tasa de Ñuble (9,6%) fue la segunda más alta a nivel nacional, después de Tarapacá (11,2%). Se ubicó muy por encima del promedio nacional, de 8,7%, que no registró variación en la comparación a 12 meses, y muy distante también de los niveles de desocupación



en otras regiones agrícolas, como O'Higgins (7,5%), Maule (7,0%) y La Araucanía (9,2%).

El incremento en la tasa de desempleo de Ñuble se explica porque la fuerza de trabajo creció (3,1%) más que el número de personas ocupadas (2,6%). Por su parte, las personas desocupadas aumentaron 8,7%, llegando a 24.501.

En las mujeres, la tasa de desocupación se situó en 11,0%, con un incremento de 1,3 puntos en 12 meses; mientras

que, en los hombres, la tasa fue 8,6%, con una baja de 0,2 puntos.

En tanto, en la Provincia de Diguillín, la tasa de desempleo fue 10,4%, registrando un aumento de 1,4 puntos respecto a enero-marzo de 2024.

## Aumentan ocupados

Los ocupados en el periodo analizado totalizaron 229.565 personas, la cifra más alta desde febrero de 2020. En 12 meses, aumentaron 2,6%, lo

que equivale a la creación de 5.738 empleos netos.

De acuerdo al reporte, la tasa de ocupación informal se ubicó en 33,0%, con un descenso de 3,7 puntos en un año.

Las personas ocupadas informales, que totalizaron 75.825 en enero-marzo de 2025, disminuyeron 7,7% en 12 meses.

En el análisis por sector económico, los que más contribuyeron al aumento de los ocupados fueron enseñanza (31,3%), industria manufacturera (24,2%) y alojamiento y comidas (24,7%).

Por otro lado, construcción (-16,7%), agricultura (-6,2%) y comercio (-4,0%) representaron los mayores descensos en la ocupación. En otras palabras, en 12 meses se destruyeron 3.410 empleos en la construcción, 2.440 en el agro y 1.570 en el comercio.

## Gremio de la construcción

Según manifestó el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Ñuble, Sebastián Godoy, "la situación laboral que enfrenta nuestra región no solo impacta a miles de familias, sino que también está frenando el desarrollo económico de Ñuble. Como gremio, creemos firmemente que la solución exige una coordinación más efectiva entre el Estado y el sector privado. Es urgente superar las trabas burocráticas y evitar que el clima electoral de 2025 paralice proyectos que son muy necesarios para el bienestar y progreso de nuestra región".

El dirigente aseveró que "Ñuble tiene un enorme potencial de crecimiento. Podemos convertirnos en un polo logístico estratégico para el país, siempre que actuemos con visión, compromiso y responsabilidad. En este contexto, valoramos el trabajo que viene realizando la Dirección de Concesiones del MOP, con quienes sostuvimos una reunión y recibimos información sobre los avances en temas de conectividad y embalses. Estas iniciativas y otras planificadas para la región contemplan una inversión de \$253 mil millones. También destacamos el impulso que el Ministerio de Vivienda continúa dando a la política habitacional".

"Igualmente -continuó Godoy-, en reunión con el delegado presidencial, Rodrigo García, hemos estado manifestando nuestra inquietud por avanzar en proyectos como la construcción de terceras pistas y el mejoramiento de la Ruta 5 Sur, el Embalse Zapallar, la licitación del Embalse Nueva La Punilla, así como el mejoramiento de la Ruta Itata y la Circunvalación Oriente de Chillán".

# 254.066

personas componen la fuerza de trabajo en la región de Ñuble (enero-marzo de 2025), de las cuales 229.565 tienen un empleo y 24.501 están desocupadas. La fuerza de trabajo creció 3,1% en comparación con igual periodo de 2024.